

Avances en la gestión editorial de nuestra revista: plataforma Open Journal System.

Advances in editorial management of our journal: Open Journal System platform.



La plataforma Open Journal System (OJS) es un sistema de gestión editorial y publicación automatizado en internet. Que está diseñado para facilitar el proceso de envío, revisión, gestión y publicación de manuscritos en revistas académicas. Esta aplicación funciona en línea esta accesible para todos los usuarios a través de internet.

Alexei Suárez Rivero
Editor Jefe, Revista En Bomba



OJS es un software de código abierto gratuito desarrollado por el grupo Public Knowledge Project (PKP), de Canadá (<http://pkp.sfu.ca>). Esta organización desde su fundación ha trabajado en el desarrollo de tecnologías para promover el movimiento de “acceso abierto” a la información científica. El sistema es ideal para las características de trabajo de nuestra revista, que posee un Consejo Editorial y Equipo de Redacción multinacional, facilitando la comunicación y acceso a los artículos en proceso; de modo que tanto los editores y los autores pueden dar seguimiento a cada artículo durante las diferentes fases del proceso editorial.

La plataforma funciona mediante roles asignados y necesita que cada uno de los usuarios se encuentre registrado. En dependencia del rol asignado se tendrá acceso a diferentes opciones dentro del sistema. Por defecto todos los usuarios se registran inicialmente con el rol de lector y autor, posteriormente un administrador le asigna nuevas funciones de acuerdo a su trabajo dentro de la revista. La plataforma posee un gestor de correos electrónicos con el cual notifica a cada usuario de los cambios relacionados a los artículos enviados, de la publicación de nuevos números, de la aceptación o rechazo de sus envíos. Permite establecer una comunicación directa Editor-Autor-Revisor, con lo que se logra el anonimato para garantizar una revisión a doble ciega, donde ni el autor conozca quien ha realizado la revisión de su manuscrito, ni el revisor conozca quién es autor. Esto garantiza una revisión justa y libre de prejuicios elevando la calidad de los manuscritos aceptados y del contenido publicado. La indexación de los artículos es automática (una vez que se realiza el envío), e incluye metadatos a cada artículo, lo cual permite aumentar la visibilidad de los contenidos cuando se realizan consultas con alguno de los buscadores de internet. La plataforma cuenta con una base de datos propia respaldada por los servidores de PKP, con lo cual los contenidos publicados están asegurados en caso de algún error o daño del *software*. Algunas otras ventajas incluyen:

- Los editores pueden configurar los requisitos de su publicación.
- Todos los contenidos se envían y gestionan en línea.
- Presenta un módulo de suscripción que se ajusta al libre acceso o puede introducirse un sistema de pago.
- Realiza la indexación completa del contenido.
- Los autores envían directamente sus artículos y es posible la introducción de comentarios.
- Interfaz multilingüe.
- Ayuda en línea contextual.
- Permite ampliar su funcionamiento mediante plugins y actualizaciones frecuentes.

El sitio se encuentra disponible en <https://www.revistaenbomba.alap.org> en estos momentos nos encontramos en fase de configuración y migrando los contenidos que ya han sido publicados a la nueva plataforma.

Gracias a ALAP por el apoyo en esta iniciativa que de seguro va a redundar en una mejor calidad en el trabajo de nuestra publicación.